

## Apoyo incondicional a la agricultura virgitana, creando partidas presupuestarias destinadas al sector agrícola y creación de una oficina municipal de apoyo al agricultor.

La agricultura es la **base fundamental del sistema económico**, no sólo del municipio sino de casi toda la provincia de Almería. Berja tiene que **innovar en la producción y comercialización** de los productos hortofrutícolas a nivel mundial, y actualizarse a la modernización de todos los aspectos del cultivo intensivo bajo plástico.

Nuestros agricultores se encuentran inmersos en un sistema administrativo cada vez más complicado y exigente, que les requiere cada vez más tiempo y recursos.

Las infraestructuras que demandan nuestros agricultores no han mejorado lo suficiente, creando inconvenientes añadidos como caminos rurales en mal estado y en ocasiones según las condiciones meteorológicas, hasta impracticables.

Las líneas de subvención que se libran para este sector normalmente se evaporan y no se consiguen estas subvenciones, o bien por falta de información del agricultor o bien por la complejidad de los trámites.

Ante la importancia de este sector para nuestro municipio y para toda la comarca, C's Berja propone:

- Crear una **asesoría financiero-patrimonial del agricultor**, figura orientada al asesoramiento en subvenciones, préstamos, seguros, cooperativismo, intermediación financiera, inversión en creación de nuevas explotaciones, etc. Defendería los intereses del agricultor en su relación con los entes públicos y privados.
- Implantación del **sistema de declaración responsable para las licencias de obras de nuevas explotaciones agrícolas**. El sistema funcionaría mediante registro de entrada de la declaración responsable, junto a la documentación técnica necesaria y justificante de autoliquidación de impuestos y tasas. En el plazo de 5 días una vez recibida la información el ayuntamiento reconocerá en su caso, previo examen de la documentación aportada, el reconocimiento de aptitud para poder ejecutar las obras, sin perjuicio de que el trámite siga su curso en el tiempo, pero el agricultor en un plazo de 5 días puede iniciar sus obras.
- **Creación de partidas presupuestarias específicas** para remediar las deficiencias de las infraestructuras municipales que repercuten en el día a día del agricultor.
- **Aumentar la seguridad en el campo** para evitar actos vandálicos y robos en nuestros invernaderos e instalaciones agrícolas, estudiando la creación de una **patrulla rural**.

## Colaboración y asesoramiento a los colectivos de regantes para solucionar el problema del agua de nuestra agricultura

Nuestra provincia se caracteriza por sus bajos índices pluviométricos, escasas lluvias.

Almería tiene un clima seco desértico con valores de recarga hídrica que oscilan entre 25 y 120 mm/año.

Como conclusión, la tasa de reposición de masas hídricas en la provincia de Almería es deficiente.

Se estima que para satisfacer las demandas hídricas destinadas a la agricultura intensiva y mantener una tasa de reposición del subsuelo se deben trasvasar, producir y reciclar en torno a los 80-100 Hm<sup>3</sup>/año.

Se trata de unas de las principales necesidades de la provincia ya que a día de hoy, la agricultura intensiva representa la principal fuente económica de la provincia y una de las más importantes a nivel andaluz. También es una de las industrias que más puestos de empleo directos e indirectos genera, creando gran cantidad de empresas de comercialización, suministros y tecnológicas alrededor de esta agricultura.

El PP y el PSOE han sido incapaces, unos en el ayuntamiento y otros en la Junta de Andalucía, en todos estos años, de dar una solución efectiva al problema del agua en Berja. Han abandonado las políticas hídricas para solucionar los problemas de nuestra provincia. No han realizado las infraestructuras necesarias para erradicar el problema, desamparando a nuestros agricultores, que pierden competitividad por el precio del agua.

Hay que favorecer la puesta en marcha de infraestructuras hídricas como las procedentes de agua desalada, agua depurada, impulso y mantenimiento de los EDAR y políticas de trasvase. No podemos tirar agua al mar cuando hay necesidades para nuestros agricultores.

- Realizar todas las gestiones necesarias para apoyar a los regantes a encontrar una **solución definitiva a la escasez de agua para riego** que cada vez es mas apremiante en nuestro municipio.
- Disponer los recursos técnicos y humanos municipales al servicio de los regantes para ayudarlos en la redacción de proyectos y tramitación de subvenciones para implantar una **instalación de suministro en circuito cerrado** y con contador por parcela como se hace en otros municipios vecinos.
- **Mejora de la depuradora de agua del municipio**, así como la reutilización del agua con la puesta en funcionamiento del **tratamiento terciario del agua para riego y limpieza de calles**.

### Facilitar y apostar por la implantación de industrias para la creación de puestos de trabajo en Berja

La industria en Berja es escasa y no ha tenido una implantación proporcional al crecimiento de la agricultura. Es una prioridad incentivar el desarrollo de actividades con potencial de crecimiento y que contribuyan a la diversificación de la estructura productiva y del empleo aprovechando los factores de localización y oportunidad empresarial que se pueden dar en nuestro municipio.

Creemos desde Ciudadanos Berja que es importante apostar por una industria complementaria de otros sectores ya consolidados, envases, transformación de hortalizas y verduras, alimentación, etc.

Tenemos la obligación de promocionar Berja y su comarca como un entorno atractivo para la inversión productiva tanto para la implantación de nuevas empresas como para el crecimiento de las existentes y para el desarrollo de proyectos venideros.

Promover estas cuestiones supone facilitar la tramitación necesaria para acometer los proyectos empresariales y emprendedores en condiciones favorables y preferentes.

Por todo ello, C's Berja propone:

- Desarrollar un **Plan Integral Industrial de Berja**, facilitando la implantación de nuevas empresas, en el suelo apto para este uso. Supone esta medida **disponer de mayor cantidad de suelo industrial** para la creación de nuevas empresas que nos mejoren y aumenten los puestos de trabajo.
- Facilitar la tramitación en el ayuntamiento de la documentación necesaria para el **inicio de las actividades**, agilizando su resolución en el tiempo y eliminando posibles trabas burocráticas que no sean necesarias.

### Mejorar las infraestructuras municipales y exigir al resto de administraciones la ejecución de las supramunicipales inacabadas

Nos encontramos en un municipio donde las infraestructuras han sido siempre la asignatura pendiente de todas las administraciones superiores.

Por otro lado los gobiernos municipales anteriores tampoco han estructurado planes globales, completos de desarrollo de las infraestructuras municipales, caminos, redes de servicios, etc.

En resumidas cuentas nos encontramos con la variante sur, sin acabar.

Existen cruces entre ramblas y carreteras sin solventar y que paralizan todo un pueblo cuando llueve.

El centro y otros barrios del pueblo con serios problemas de aparcamiento.

Calles que no dan respuesta a la obligada accesibilidad, sin solventar las barreras arquitectónicas.

Por todo ello, C's Berja propone:

- Exigir a la Junta la **finalización de la variante sur de Berja**.
- Reclamar a la Junta la **limpieza de las Ramblas** que circulan por el municipio.
- Realizar un estudio sobre las posibilidades de **aparcamiento en el centro de la ciudad** y en las zonas de ensanche con mayor actividad comercial y de servicios.
- Dar una **solución integral y efectiva a la recogida de pluviales** de las calles de nuestro pueblo.
- **Recuperación de parques y jardines** degradados por el paso del tiempo sin el adecuado mantenimiento.
- Diseñar un **plan integral de arbolado y ajardinamiento**, con especies adaptadas a cada tipo de entorno y espacio.
- Afrontar la **eliminación de barreras arquitectónicas** de forma que se consiga mejorar la accesibilidad y movilidad de las personas con diferentes necesidades físicas, trabajando conjuntamente con las asociaciones de discapacitados.

**Desarrollo de un plan efectivo de seguridad para ámbito rural y urbano**

C's destaca y valora la labor llevada a cabo por los miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad indistintamente su nivel de actuación o competencia. Por ello, trabajaremos siempre por el **reconocimiento público de su trabajo**.

Desde la perspectiva municipal, apostaremos por la **calidad del servicio de Policía Local** adaptando el número de agentes a la población real en relación con los barrios, potenciando su formación continua y mejorando la coordinación con el resto de Fuerzas de Seguridad del Estado.

Por todo ello, C's Berja propone:

- Trabajar para conseguir un **cuerpo de policía más moderno y preparado**, con la formación adecuada, dotando de cursos de formación adecuados al trabajo a realizar.
- Crear **grupos especializados dentro de la Policía local** en campos específicos de actuación.
- Creación de una **patrulla rural**, que se ocupe de la vigilancia en el campo.
- Crear un **grupo de servicio para asistir al cruce de carreteras y calles a los niños en la entrada y salida del colegio**. Favoreciendo la integración a estos puestos de trabajo de personas con discapacidad y en riesgo de exclusión social. Esta medida permitirá a la policía local dedicarse a otras cuestiones en esas horas ya que actualmente viene realizando esta función.
- Se estudiarán en profundidad y se exigirá el **cumplimiento de las normativas municipales** sobre: Animales de compañía, limpieza urbana, comportamiento incívico y vandalismo urbano, tráfico y aparcamiento.
- Se **reforzará el presupuesto, material y estrategia** de nuestra Policía Local en la lucha contra la violencia machista y doméstica, lacra de nuestra sociedad contra la que el Ayuntamiento debe liderar su lucha desde los efectivos y agentes públicos.
- Se articulará un sistema de **protección específico para las principales zonas verdes, parques públicos y jardines de la ciudad**.

### Revisión de los contratos de servicios privatizados tales como el agua, eficiencia energética, limpieza, etc.

Todos los gobiernos municipales anteriores han tendido a la privatización de los servicios públicos.

Primero fue la basura, el agua y el alcantarillado, luego el alumbrado y la eficiencia energética, y todo a costa del bolsillo del ciudadano, pagando por servicios de baja calidad a precio desorbitado.

Creemos que los servicios básicos deben de prestarse con la premisa de calidad y economía para el contribuyente y que es el ayuntamiento el ente que mejor puede defender esta premisa.

Por todo ello, C's Berja propone:

- **Revisión** del estado de cumplimiento de los servicios públicos privatizados o en manos de empresas concesionarios, para hacer cumplir lo acordado de forma más estricta y rigurosa, penalizando lo incumplido según los pliegos particulares de cada contrato.
- Exigir **mejores servicios** y la **mejora de las infraestructuras existentes**, para poder ofrecer la calidad que se merecen los ciudadanos de nuestro pueblo.
- Marcar como pauta general la **no renovación de los contratos de privatización** de los servicios públicos del ayuntamiento, según se extingan en su duración

### **Apostar por una educación basada en la igualdad de oportunidades y la inserción laboral después de la formación, cumpliendo con las obligaciones municipales de mantenimiento de los centros educativos**

Conscientes de que la competencia en Educación corresponde al Estado y a la Comunidad Autónoma, reconocemos que los ayuntamientos realizan una **importante función en el desarrollo de la misma**, prestando una asistencia relevante en diversos ámbitos educativos y aprovechando su mayor proximidad a los ciudadanos.

Uno de los principales objetivos a los que Berja debe aspirar desde la educación es la **igualdad de oportunidades** mediante el fortalecimiento de la red pública de la Educación infantil, primaria y secundaria. Resulta incuestionable **apoyar a los menores con necesidades educativas especiales** siguiendo un modelo flexible que se adecue a éstas, adoptando como opción preferente su integración en los centros y grupos de los que formen parte. Asimismo, desde el consistorio se debe **reducir la brecha digital**, facilitando el acceso en condiciones de igualdad a las nuevas tecnologías.

Por todo ello, C's Berja propone:

- Petición de **aumento de titulaciones de ciclos formativos** de formación profesional, más atractivas para nuestros jóvenes y más relacionadas con las salidas laborales existentes en la actualidad.
- Solicitar la **construcción de nuevas aulas** que alberguen las titulaciones de ciclos formativos de formación profesional demandadas.
- **Creación de Aulas de convivencia y Escuelas de Padres**, que posibiliten atención por parte de profesionales para jóvenes con problemas durante la edad escolar.
- Estudio para la posible creación de un **Conservatorio de Música** en el municipio.
- Fomentar los **talleres de empleo, escuelas taller y formación** general mediante la creación y realización de cursos específicos.
- Optimizar el cumplimiento de las **obligaciones municipales de reparación, mantenimiento, limpieza y vigilancia de los centros públicos** de los niveles obligatorios de la educación.

**Dotar al municipio de un contenido cultural deportivo y turístico, más activo, cercano y accesible.**

Berja necesita de una vez el **desarrollo de una verdadera política cultural, deportiva y turística que destaque la diversidad y la creatividad** que ya existe en el municipio.

Pensamos que un apoyo incondicional y bien programado a la cultura, el deporte y el turismo pueden derivar en una actuación que además es generadora de empleo.

Consideramos que la **cultura es uno de los instrumentos de inclusión y cohesión social más poderosos** con los que puede contar un municipio, por lo que promoveremos una **política participativa y consciente de las necesidades sociales que nuestra ciudad presenta.**

Por todo ello, C's Berja propone:

- Potenciar la **actividad de jóvenes creadores de nuestro municipio, dando soporte y difusión a sus actividades.**
- **Fomentar y potenciar la "Semana Santa Virgitana"**, como valor cultural y de tradición, colaborando con las distintas hermandades y asociaciones para que se consiga la máxima difusión de esta manifestación cultural y religiosa.
- Apostamos por **mantener la gratuidad en los accesos a los servicios culturales y deportivos municipales y potenciar el uso vecinal.**
- Desarrollar y potenciar las **escuelas, agrupaciones, colectivos y talleres especializados** en diferentes artes como la Música, el Teatro o la Danza para niños y jóvenes.
- **Deporte subvencionado para los menores de 18 años** mediante escuelas deportivas municipales.
- Adecuar todas las instalaciones deportivas municipales para la práctica del deporte por parte de todas las personas con movilidad reducida y para personas mayores.
- **Proponemos un Turismo sostenible en términos medioambientales y patrimoniales que promueva en su actividad la generación de empleo e ingresos.**
- **Diversificar nuestra oferta turística** apostando por el turismo cultural, medioambiental, gastronómico, deportivo, etc., haciendo nuestra oferta más atractiva y completa.
- **Fomentar y promover la construcción de alojamientos hoteleros y empresas turísticas** en la zona.
- **Fomento del turismo gastronómico**, conciliando el patrimonio municipal con una oferta amplia de la gastronomía de los restauradores del municipio.
- **Fomento del turismo de eventos y congresos**, con la reutilización del C.U.M. y teatro

## Vamos a trabajar por la mejora real de todos los barrios del municipio y la igualdad de servicios en ellos.

Berja es un municipio con una dispersión poblacional amplia, distribuido en distintos barrios cada uno con sus características y sus particularidades.

Benejí, Alcaudique, San Roque, Peñarrodada, Castala, Chirán, Hirmes, Los cerrillos, etc. son pequeños núcleos donde sus vecinos deben tener los mismos servicios que los vecinos del centro de Berja y es nuestra obligación luchar para que así sea.

Por todo ello, C's Berja propone:

- Promover una **política intensiva de regeneración de los barrios periféricos degradados**, cuyo objeto comprenderá la rehabilitación del parque de viviendas, así como la mejora del espacio urbano, en ambos casos con los máximos niveles de eficiencia energética.
- Fomentar la **creación de espacios recreativos de reunión y lúdicos** para los vecinos de las distintas barriadas. Dotarlos de contenido mediante monitores de distintas actividades programadas y dirigidas según la demanda de cada barrio.
- **Ampliación de rutas y optimización de horarios** del servicio urbano de transporte de viajeros, comunmente conocido como autobús de barrio.

**Incrementar la colaboración entre las asociaciones y el ayuntamiento.**

Somos conscientes de que en nuestro municipio hay diversos colectivos/asociaciones que necesariamente tienen que ser escuchados y valorados en sus iniciativas por el ayuntamiento, por eso queremos incrementar la cooperación para el desarrollo de sus actividades.

Por todo ello, C's Berja propone:

- Propiciaremos, fomentaremos e impulsaremos **relaciones más estrechas y colaborativas entre el Ayuntamiento y las asociaciones y colectivos culturales de todos los ámbitos de nuestra ciudad.**
- Queremos que sean partícipes aportando sugerencias, soluciones y poder dar respuesta a sus necesidades de una forma igualitaria.
- Potenciaremos la participación ciudadana, de los colectivos y asociaciones del municipio, haciendo plenos abiertos para recoger sus sugerencias.